

教育委員会定例会（平成27年1月）会議録

1 日 時	平成27年1月8日（木）15:00～16:30
2 場 所	新居浜市庁舎3階 応接会議室
3 出 席 者	委 員 長 長野 美和子 委 員 三木 由紀子 伊藤 嘉秀 宮内 文久 教 育 長 阿部 義澄 事務局長 木村 和則 総括次長 眞鍋 育朗 次 長 横井 敏行 坂本 睦美 横井 邦明 課 長 加藤 京子 渡辺 環 桑原 一郎
4 教育長の一般報告	教育長の報告 12月分行事報告及び1月分行事予定について その他
5 記録者氏名	社会教育課 岡部 文仁
6 会議の概要	<教育長の一般報告> <報告> 報告第1号 専決処分の報告について（平成26年度補正予算〔第6号〕の議案送付について） <議案> 議案第1号 職員の懲戒処分について（原案可決） <いじめ、不登校等生徒指導関係> <その他> （1）平成27年度教育基本方針について （2）平成27年度教育委員会取組方針（子どもたちの成長を願って）について

<p>長野委員長</p>	<p>それでは定刻がまいりましたので、ただいまから平成27年第1回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は、伊藤委員さん、三木委員さんをお願いいたします。会期は本日限りといたします。</p> <p>平成26年第12回定例会会議録承認は、宮内委員さん、伊藤委員さんにご署名をいただいております。教育長さんの一般報告をお願いいたします。</p>
<p>阿部教育長</p>	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>12月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>4日 愛顔つなぐえひめ国体新居浜市実行委員会第1回常任委員会が開催されました。新居浜市での開催の推進総合計画や実行委員会専門部会規定が話し合われました。</p> <p>6日 第33回新居浜市社会福祉大会が開催されました。8月5日から7日までの期間、福祉施設体験学習に69名が参加し、その体験活動から得たものを作文にし、優秀として、東中学校3年秋山未希さん「ワークキャンプを終えて」、中萩中学校3年渡邊すみれさん「ワークキャンプに参加して考えたこと」、川東中学校3年藤井貴彩さん「ホッコリした場所」、新居浜南高等学校3年千葉遥加さん「克服して」が選ばれ発表されました。</p> <p>7日 第9回「こころのことばコンクール」が新居浜中央ライオンズクラブの支援で開催されました。今年は小学生810作品、中学生524作品の応募がありました。子どもたちからのメッセージは保護者や家族、地域の人々、教師、他にも様々な人とのつながりの中での子どもたちの生活に根ざした誠実な内容がたくさんありました。</p> <p>8日 住友重機械労働組合連合会愛媛地方本部から、今年で39回目となる市内小学校への図書カードの寄贈がありました。昭和51年から続けられております。</p> <p>9日～11日 12月市議会本会議が開催されました。今議会では、9名の議員さんから質問がありました。主な質問として、教育委員会制度について、放課後まなび塾について、危険ドラッグについて、子どもを取り巻く情報環境について、学校給食について、小1プロブレムについて等の質問がありました。</p> <p>12日 新居浜市出身の福田章一様から新居浜市の発展に役</p>

立ててほしいとの思いでふるさと応援寄付金として、多額の寄付をいただきました。また、出身校の中萩小学校と中萩中学校の備品整備としても寄付をいただきました。この功績により天皇陛下より紺綬褒章を授与されるご荣誉に浴され、石川市長から伝達をされました。

14日 平成26年度新居浜市中学生海外派遣事業アメリカ訪問団の報告会が開催されました。4つの班に分かれ、訪問団の出発から帰国までの体験活動を、言葉と映像で説明をしてくださいました。「英語が話せるか不安だったが温かく迎えられ、楽しかった。一生の財産にしたい。」の感想が述べられていました。アメリカにおける一般家庭での生活や学校生活を通して、言葉や生活の違いを乗り越えて、一人一人の人としての絆を作り上げてもらえたと思っています。

全国中学校駅伝大会に愛媛県代表として出場した新居浜西中学校男子チームは、初出場で14位と、大健闘をしてくださいました。また、新居浜東中学校女子チームは6位と、4年連続の入賞を果たしてくださいました。3区の沼口愛菜さんは区間賞を獲得するという成果を残してくださいました。日頃の練習の成果を男女とも示してもらえたと感じました。

15日 福祉教育委員会が開催されました。

16日 携帯電話・スマホ等の情報機器の使用について憂慮することがあり、新居浜市PTA連合会、小中校長会、新居浜市小中学校児童会生徒会、生徒指導部会、新居浜市教育委員会が7月から使用方法を検討してきた結果、全保護者の協力を得ることが必要とのことから、宣言文書を作成し配布することにしました。

17日 山口市で開催された第22回全国中学校駅伝大会に県代表として出場した東中学校女子チームが、昨年に続き見事6位入賞し、その荣誉に対して、教育長表彰が送られることになり、参加選手8名と佐々木校長と阪本監督が表敬訪問をし、喜びを語ってくださいました。

18日 市議会本会議が開催され、委員長報告、討論、採決が行われました。

24日 第39回全国尺八コンクール大会で見事、優勝した星川運山さんが市長表敬訪問を行いました。

25日 公立幼稚園・小・中学校第2学期終業式が行われ、

	<p>楽しい冬休みを迎えました。</p> <p>26日 平成26年度新居浜市防災教育推進連絡協議会が開催されました。</p> <p>平成27年1月5日 平成27年が開始し、年始の市長訓示が行われました。</p> <p>5日～6日 平成26年度後期発達支援スキルアップ連続講座が開催され、特別支援教育士スーパーバイザー、渡部徹先生をお迎えし、5日は「最近の脳科学に学ぶ」の演題で、6日は「合理的配慮を学校にどう取り入れるかー幼稚園から中学校まで」の演題で教職員、幼稚園教諭、保育士等が受講しました。</p> <p>6日 「ユネスコスクール」認定証が小学校14校、中学校3校に授与されました。新居浜市内の26校の小中学校の内、17校が11月末現在でユネスコスクールの認証を受けたこととなります。ユネスコスクールとしてESDへの取り組みを、さらに推進してほしいものです。なお、この認定式には、新居浜ユネスコ協会会長も参加し、小中学校の4月以降の取組が紹介されました。</p> <p>その他、1月の主な行事予定について報告を申し上げます。</p> <p>8日 公立幼稚園・小・中学校第3学期始業式</p> <p>10日 新居浜市小中学生科学奨励ロビー展開催 (総合科学博物館) (~17日まで) 中学校スポーツトップアスリート事業 (山根グラウンド)</p> <p>11日 平成27年成人式 (市民文化センター) 人権のつどい日</p> <p>13日 新居浜ものしり検定(小学6年生) 第8回学校支援員連絡会</p> <p>14日 小中学校臨時校長会 (市民文化センター)</p> <p>16日 小学校音楽発表会 (市民文化センター)</p> <p>17日 平成26年度新居浜市小中学生科学奨励賞発表会 (総合科学博物館) 中学校スポーツトップアスリート事業 (山根グラウンド)</p> <p>18日 第30回新居浜凧あげ大会 (マリンパーク新居浜多目的広場)</p>
--	--

	<p>トップアスリート事業（にいほま少年野球教室） （市営野球場）</p> <p>22日 あかがね算数数学コンテスト実行委員会 第3回特別支援教育コーディネーター研修会 （別子銅山記念図書館）</p> <p>24日 中学校スポーツトップアスリート事業 （山根グラウンド）</p> <p>25日 市P連音楽発表会（市民文化センター） SST研修会（ふれあいプラザ）</p> <p>29日 第5回教育支援委員会(子ども発達支援センター)</p> <p>30日 ふるさと学習奨励賞第一次審査会</p> <p>以上で、一般報告を終わります。</p>
長野委員長	<p>ありがとうございました。ただいまの説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p>
宮内委員	<p>16日に行われた携帯電話・スマートフォンの取り組みについてですが、素晴らしい取組だと思うのでこれからもぜひ途切れることなく子どもたちへ指導して行ってほしいと思います。</p>
長野委員長	<p>ありがとうございます。他よろしいですか。</p> <p>それでは、報告に移ります。報告第1号「平成26年度補正予算（第6号）の議案送付について」事務局から説明をお願いいたします。</p>
眞鍋総括次長	<p>議案書の8ページ及び9ページをお開きください。</p> <p>報告第1号 専決処分いたしました、平成26年度 新居浜市一般会計補正予算（第6号）のうち、教育関係予算についてご説明を申し上げます。</p> <p>別冊の平成26年度補正予算書及び予算説明書の4ページをお開きください。</p> <p>第10款 教育費 に254万3千円を増額し、教育費の補正後の額を42億8728万円にしようとするものでございます。</p> <p>今回の補正につきましては、一般職の職員等について、人事院勧告に伴う一般職の国家公務員等の給与改定に準じた給料等の改定</p>

<p>長野委員長</p>	<p>などを平成26年4月に遡って行うことによります人件費の補正でございます。以上、報告いたします。</p> <p>ただいまのご説明で、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>それでは、議案審議に移ります。本日の議案は、議案第1号の1議案でございますが、第1号は人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により、この会の最後に非公開で審議させていただきたいと思いますがご異議ございませんでしょうか。</p>
<p>委員全員</p>	<p>はい。</p>
<p>長野委員長</p>	<p>ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。</p>
<p>阿部教育長</p>	<p>お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <ol style="list-style-type: none"> 1 不登校について 2 いじめについて 3 不審者情報 4 交通事故について 5 不登校原因について
<p>長野委員長</p>	<p>ありがとうございました。ただいまの説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p>
<p>伊藤委員</p>	<p>不登校についてご説明いただいたんですが、学校現場では先生たちが一生懸命取り組んで子どもたちの支えになろうとしていただいていると思うのですが、学校現場だけではなかなか原因を突きつめたり、子どもの支えになるまでにいたらないこともあると思います。12月末までの現状を数字などで分析していますが、ぜひ学校の中でのデータにおさまらずに傍聴人の方をはじめ、社会のみなさ</p>

<p>長野委員長</p>	<p>んに聞いてもらえるように資料を年度ごとに発表していただけたらと思います。引き続きよろしくをお願いします。</p> <p>その他に何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>いじめ調査を見ると大体本人や保護者からの訴えが多いのですが、学校の中で一番子どもに目を届かせないといけないのは先生方だと思います。受け取り方も色々あるとは思いますが少しでも気になるようなことがあれば教師の方から発見する、声をかけるということが子ども、保護者への信頼につながると思いますので、そういうことに対しての研修をまたしていただけたらと思います。よろしくをお願いします。</p> <p>その他に何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>それでは、その他に移ります。</p> <p>平成27年度教育基本方針について、事務局から説明をお願いいたします。</p>
<p>木村事務局長</p>	<p>お手元に、平成27年度教育基本方針（案）ということで、お配りしている資料をお目通しください。例年、年度初めに基本方針ということで、示しておりますが、今回は案をお配りしております。最終的には来月の2月定例会で議案として提出したいと思います。基本方針を作成するに当たりまして、基本的には、5年間は同じ基本方針を使用しております。この基本方針を作成しましたのが平成23年度ですので、この平成27年度が最終年度となっております。平成28年度は市の長期総合計画の改定もありますので、合わせて基本方針の内容を新たに定めたいと思います。したがって、平成27年度については昨年度の内容を案としています。ご審議については、2月の定例会で行っていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。</p>
<p>長野委員長</p>	<p>ただいまの説明において、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>続いて、平成27年度教育委員会取組方針（子どもたちの成長を</p>

<p>阿部教育長</p>	<p>願って) について、事務局から説明をお願いいたします。</p> <p>お手元に平成27年度教育委員会取組方針(子どもたちの成長を願って)(平成27年1月8日)という資料をお配りしていますが、平成26年度を平成27年度に変更しようとするものはすべて赤字で記載しております。そして、線を入れているものは改正したいものです。次に、赤で「新」と記載しているのは新規事業、青で「政」と記載しているのは政策懇談会提言です。市長は教育力の向上を掲げておりその教育力向上について政策懇談会から提言された内容を取組方針として具体化していく方向のものに青の「政」の印をしています。ただ、新規事業または政策懇談会提言において、議会の予算を伴うものについては議会の承認を得て決定ということになります。なお、教育力向上のワーキンググループの座長は南中の校長で、そこから提言されていることと、やはり新居浜市内の小・中学校のことですので、審議されている内容を伝える意味でも、決定事項でなくともお知らせをしています。そして例年のやり方ですが、この取組方針は14日各校長に配布して、校長が今月中に職員会を開き、月末までに学校の意見を出してもらい、来月中に教育委員会で取りまとめて各課で審議してもらいます。それで具体的にどうするか3月の定例教育委員会で提案します。そこで決まったら3月の定例教育委員会の後、臨時校長会を開いて27年度を取組方針を決定します。そして小・中学校は3月末から次年度を取組に入りますので人事構成をその中で行ってもらうなければいけませんので、3月初めに校長会に提示して、各校で取り組んでもらうことにしています。そして春休み中4月10日までには各学校で具体的計画が煮詰まっている形にしたいと思います。したがって、まず今日決定すれば14日に伝え、意見を集約して3月に決定ということであくまでもまだ確定ではなく、変更があるかもしれないということを入念に入れてご審議いただけたらと思います。</p> <p>それでは説明させていただきます。めざす子ども像については「ふるさとを愛し未来を拓く子」、スローガンは「愛情と信頼・深めよう絆」です。これまで目標は5つありました。しかし、5番目の「地域全体で子どもたちを守り育てる体制づくりの推進」については、平成17年東中学校内部に不審者が入ってきたことがあったことから見守り隊ができ、全国的にもそのような活動が起り推進するため学校支援地域本部事業で各学校でも見守り隊の活動が定</p>
--------------	---

着してきています。教育は地域全体でしていかなければならないということから「郷土を誇り、志を育む教育の推進」という4番目の項目の中へ入れ、「地域全体で子どもたちを育て、郷土を誇り、志を育む教育の推進」という新たな項目を作成し、全部で4つの項目に絞りたいと思いました。

次に2ページ目、学校へ行こうデイについては、小学校は10月2日、中学校は9月25日に実施します。

特色ある学校づくりという形で進めていた「持続発展教育（ESD）支援事業」ですが、先ほどお伝えしたように新居浜市内で小中合わせて17校がユネスコスクールに認証されたことから、ユネスコスクールによる「持続発展教育（ESD）支援事業」を推進するに変わっていききたいと思います。

3ページ目、笑いとコミュニケーション事業については実施しますが、記載しているのは今年度の実施校です。来年度はこれ以外の学校で行っていきたいと思っております、まだ実施校は未定です。

4ページ目、今年度から実施している学校等での飼育動物適正管理業務ですが、今まで、学校で飼っているウサギやモルモットなどについて、適正に管理されていないということがありました。今年度は動物とのふれあい教室が何校か開かれました。新聞にも出ていたと思います。来年度はふれあい教室も推進しながら、学校現場の動物の管理についても適正化を実施し、一匹でいるところは夫婦にしたり、たくさんいるところは拡散したりといった形をとりたいと思います。

不登校のことについて先ほども現状を言いましたが、小中連携による取組ということから不登校について特定の子どもに特有の問題があることによって起こるのではなく、どの子にも起こり得ることとしてとらえ、小・中の連携や各関係機関との連携を図り、児童生徒の理解を深めた取組を推進するということが重点項目としていきたいと考えています。学校の考え方についても、「心の問題」だけでなく、「進路の問題」を取り上げてキャリア体験等をいれていきたいと思っております。

次に6ページ目ですが、不登校生の増加ということで、あすなる教室の取組方針について考えていきたいと思っております。

そして、いじめ問題についてですが、いじめ問題対策の充実ということで昨年いじめ防止対策推進法ができ、新居浜市もいじめ防止

基本方針を作成しました。新居浜市いじめ防止基本方針の策定、それを効果的にしていくということで全面的に見直しを行いました。なお、昨年と同じような項目もありますが、場所を変える等の変更した部分については赤字にしています。

7ページ目、情報モラルについての取組をしていきたいということで記載しています。

次に8ページ目、「共生社会の形成に向けた特別支援教育の推進」での早期からの教育相談・支援の充実については、現在の取組を重点化した形で整理させてもらいました。

9ページ目、新居浜市の教育の力を結集した「こうすれはうまくいく特別支援教育ハンドブック」について、どういった活用をしたのか、また加筆することなどはないかなど再度考えていきたいと思ひます。

次は大項目にしていた「帰国子女、外国人子女についての取組」については、社会事情が変わっていたり、支援や日本語の指導等も定着し始めたので小項目の確かな学力の向上の部分に記載したいと思ひます。

次に10ページ目、学校給食についてですが、「食育の推進」として「成長期にある児童生徒の、食に関する正しい理解と、適切な判断力を養うため、安全でバランスのとれた学校給食を「生きた教材」として活用し、正しい食習慣を身につけてもらうための指導を行う」を食育の推進についての目標としていきたいと思ひています。

次の11ページ目、命にも関わるので、以前から徹底している学校給食の衛生管理の徹底、未納についての取組方についても目を通していただけたらと思ひます。

そして次に学校教育環境等の整備の方ですが、プールについては、昨年までずっと要望があり、設計をしていた大生院小学校は改築をはじめ、大規模改造は泉川小学校、体育館の防水改修工事、体育館の屋根塗装、受水槽設備改修工事を予定しています。

それと先生方が使用している校務用パソコンの更新もしていきたいと思ひています。

12ページ目、政策懇談会の教育力の向上として、まずひとつは、ICT化の促進ということで、今まで垣生小学校、泉川中学校、そして昨年度は高津小学校と、地域の企業家の支援を受けて推進できたので、来年度はモデル校として新居浜小学校にして充実させてい

きたいと考えています。

そして学習習慣の定着化と思考力・判断力・表現力の向上を図るものをしていきたいと考えています。

13ページ目、新規事業として学力向上のための英語キャンプを東平で8月4日から6日に新居浜市の英語教諭と小学校での英語教育が導入されるので、小学校の担当教諭と東京の英会話グループに所属している20人ほどの大学生と新居浜市が雇用しているALTと新居浜市内の中学1～3年生を対象に、実施したいと思います。3日間英語の中での生活をする、生徒に大学生や先生をつけて小さなグループを作り東平のコテージでグループごとに分かれて生活することで、英語の学力向上を望みたいと思っています。

次に学校図書館支援センターですが、今まで学校図書館支援員が図書室の支援を行っていました。だんだん充実してきて、船木小学校や多喜浜小学校、中萩小学校の図書館の古いところを新しくしたりなど変えてきましたので、増員し、学校図書館司書が授業支援ができるようにしたいと思っています。新居浜市教育委員会の中に学校図書館支援センターという組織を作って、そこから派遣するという形で担当の指導主幹を配置したいと思っています。この項目は政策懇談会も教育力の向上の中に入っていますので、ぜひとも実施したいです。

そして一番下のところに書いている放課後まなび塾ですが、現在泉川小学校と宮西小学校の2校で行っていますがとても好評です。ですが先生がなかなかいません。指導する先生がいないことには開設できないので、教育委員さんからも呼びかけてもらえたらと思います。

次に14ページ目、図書館活用教育の推進、特に学校図書館との連携を図るということで司書教諭と学校司書の連携を行っていききたいので、別子銅山記念図書館の力も借りてしていきたいと思います。

17ページ目、地域全体で子どもたちを育て、郷土を誇り、志を育む教育の推進の部分ですが、これまでの国際交流は実施します。

それと郷土愛を育む取組の第2回こどもふるさと写生大会を実施します。

18ページ目、連携による教育力の向上の部分について、放課後まなび塾や、あいさつ運動などを記載しています。先ほど報告しましたユネスコスクールの認証式の際の各校の取組の発表の中でも、

	<p>子どもたち自身からあいさつ運動の取組を報告した学校が数校ありました。子どもたち自身で朝から地域の人や友達とすれ違ったときに挨拶をするという行動、ある学校では朝学校に来るまでに30回挨拶をしようと目標を立てていると報告がありました。朝おはようの音が聞こえてくる、そういう町づくりを目指していきたいと思います。そういったことで地域との連携という形であいさつ運動と花いっぱい運動に取り組みたいと思います。花いっぱい運動につきましては市長部局の予算がつけば、各学校へ配分していこうと思います。主な変更点のみ発表させていただきました。よろしく願いいたします。特に、目標を5つから4つにしたところについて、ご意見いただけたらと思います。</p>
長野委員長	<p>ただいまの説明において、何かご質問やご意見等はございませんか。</p>
	<p>目標は4つに変更するということが問題ないということですね。また、ゆっくり目を通していただければと思います。それではその他連絡事項等ございませんか。</p>
学校給食課長	<p>学校給食未納状況についてご説明いたします。 <資料に基づき説明> 1 未納状況 2 回収状況 3 弁護士名での督促発送状況</p>
長野委員長	<p>何かご質問、ご意見等ございませんか。 その他、連絡事項等ございませんか。</p>
阿部教育長	<p>お手元に、体罰についての対応の仕方について、資料をお配りしていおりますので、お目通してください。 <資料に基づき説明> 特別警報及び警報発令時（非常変災時）の対応について資料をお配りしておりますので、お目通してください。 <資料に基づき説明></p>
長野委員長	<p>何かご質問、ご意見等ございませんか。</p>

宮内委員	<p>ご父兄の方から相談を受けたのですが、学校の先生が子どもにバカ、アホと言いつけているという内容だったので学校教育課長、教育長に相談してみたらと言ったのですが、体に与える影響でなくても心に与える影響が大きいと思うので、体罰をもう少し言葉遣いや態度などを含める内容に変更したほうがいいと思います。</p>
阿部教育長	<p>体罰の中には、言葉の暴力ということでそれも体罰としていますので、またご相談ください。</p>
宮内委員	<p>それと愛媛新聞に載っていたのですがソロプチミスト新居浜南が高校生にアンケートをとったことについて、ソロプチミストの会長と論文にするために見直しているのですが、児童虐待のところで保護者が子どもを虐待するという以外に、先生が子どもを虐待するという表現がいくつか出てきていたので、体罰は表面に出ているが、大きな問題だと思いました。</p>
長野委員長	<p>その他連絡事項等ございませんでしょうか。</p>
木村事務局長	<p>平成26年度の教育委員会取組方針の12月末までの取組状況について、一覧表にまとめましたので、お配りいたします。また、お目通しいただければと思います。</p>
長野委員長	<p>何かご質問、ご意見等ございますか。 その他、連絡事項等ございませんか。</p>
阿部教育長	<p>今年、第60回を迎える新居浜市読書感想文の文集ですが、またお目通しください。</p> <p>12月愛媛新聞に掲載された記事について紹介いたします。 <資料に基づき説明></p> <ol style="list-style-type: none"> 1 政策懇談会の市長への提言について 2 南高ユネスコ部の活動による角野小学校児童への学習支援について 3 ユネスコスクール17校の認定証の授与について 4 その他

	<p>それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思 います。2月の定例会は、2月5日木曜日の15時00分から開催さ せていただきます。</p> <p>よろしくお願いいたします。</p> <p>新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。</p> <p>委員名</p> <p>委員名</p>
--	--